

CHAMBRE DES COMMUNES

Le mardi 15 janvier 1991

La séance est ouverte à 11 heures.

Prière

[Traduction]

LA CHAMBRE DES COMMUNES

LA CONVOCATION DE LA CHAMBRE

M. le Président: À l'ordre, s'il vous plaît. Je désire informer la Chambre que, conformément aux dispositions du paragraphe 28(3) du Règlement et ayant acquis la conviction, après des consultations avec le gouvernement, que la Chambre devait se réunir plus tôt que prévu, j'ai fait publier dans une édition spéciale de la *Gazette du Canada* un avis de convocation de la Chambre pour aujourd'hui.

De plus, le dimanche 13 janvier 1991, j'ai transmis la teneur de cet avis à tous les députés par courrier électronique.

[Français]

Je désire aussi informer la Chambre, qu'en conformité des instances faites par le gouvernement, aux termes de l'article 55(1) du Règlement, j'ai fait publier un *Feuilleton* spécial donnant avis d'une motion émanant du gouvernement concernant la crise du golfe Persique.

[Traduction]

Je dépose maintenant une lettre du leader du gouvernement à la Chambre des communes en date du samedi 12 janvier 1991, relativement à cet avis.

* * *

NOUVEAU DÉPUTÉ

M. le Président: J'ai l'honneur d'annoncer que le greffier de la Chambre a reçu du directeur général des élections le certificat de l'élection de M. Jean Chrétien dans la circonscription électorale de Beauséjour.

Des voix: Bravo!

PRÉSENTATION DU NOUVEAU DÉPUTÉ

Jean Chrétien, député de la circonscription électorale de Beauséjour, est présenté par l'hon. Herb Gray et M. Marcel Prud'homme.

* * *

[Français]

NOUVEAU DÉPUTÉ

M. le Président: J'ai l'honneur d'annoncer que le greffier de la Chambre a reçu du Directeur général des élections le certificat d'élection de M. Maurizio Bevilacqua, député de la circonscription électorale de York-Nord.

* * *

[Traduction]

PRÉSENTATION DU NOUVEAU DÉPUTÉ

M. Maurizio Bevilacqua, député de la circonscription électorale de York-Nord, est présenté par l'honorable Jean Chrétien et M. Sergio Marchi.

• (1110)

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Monsieur le Président, la situation grave qui règne sur la scène internationale vient perturber un événement qui se déroule normalement dans la gaieté, c'est-à-dire l'accueil respectueux que nous réservons toujours à un nouveau chef de parti et, bien entendu, à un nouveau chef de l'opposition. J'aurais bien aimé pouvoir rendre hommage à mon collègue et l'accueillir parmi nous aujourd'hui. Le chef de l'opposition m'a déjà précisé qu'il espérait que nous serions brefs ce matin, ce que j'entends faire, et la plupart des députés abonderont dans le même sens.

Au nom de tous les députés, je voudrais souhaiter de tout coeur la bienvenue à un éminent parlementaire et à un Canadien remarquable, l'honorable Jean Chrétien, à l'occasion de son retour parmi nous.

Des voix: Bravo!

M. Mulroney: Monsieur le Président, la magnifique carrière parlementaire du nouveau chef de l'opposition, qui remonte à plus d'un quart de siècle, montre bien que la nature même de la Chambre des communes est telle que même si de profonds désaccords peuvent toujours surgir dans cette enceinte, on constate un profond res-